La Prensa Austral

Audiencia:
5.415 Tirada:
5.600 Difusión:
5.600 Ocupación:

15.600 5.200 5.200 42,6% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 6

No se atenderá a público ni controlará el acceso a los parques; Reserva Magallanes cierra el fin de semana

Paro nacional de guardaparques: continúa movilización en defensa de derechos laborales y áreas protegidas

a Federación Nacional de Sindicatos Regionales (Fenasic) y el Sindicato Nacional de Guardaparques y Trabajadores/as de las Areas Silvestres Protegidas (SNGP) de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) anunciaron que seguirán con su paro nacional de brazos caídos en todas las oficinas regionales y unidades del Sistema Nacional de Areas Silvestres Protegidas del Estado (Snaspe) hasta el lunes 2 de diciembre. La movilización, que comenzará este sábado 30 de noviembre. incluye el cierre de Parques Nacionales, Monumentos Naturales y Reservas Nacionales de todo el país, lo que implica que no habrá atención al público ni control sobre las personas que transiten por los senderos ni sobre la manipulación de elementos incendiarios

Los sindicatos denuncian la falta de respuesta por parte de la dirección ejecutiva de Conaf tras más de 48 horas de movilización, lo que consideran una "falta de respeto" hacia los dirigentes sindicales. En un comunicado conjunto, Fenasic y SNGP rechazaron además las declaraciones de la directora ejecutiva de Conaf, Aida Baldini, sobre la implementación de mejoras en el proceso de selección de brigadistas forestales.

Según los sindicatos, Baldini habría instruido que el protocolo de selección no



La movilización nacional, que comenzará en esta jornada, incluye el cierre de la Reserva Forestal Magallanes.

se aplicará en algunas regiones, permitiendo la contratación de personas que no aprobaron los exámenes psicológicos, debido a la escasez de postulantes. Esta situación habría sido particularmente grave en las regiones de Valparaíso y Biobío, y en esta última, habría desencadenado la renuncia del director regional, Rodrigo Jara Ortega.

Los dirigentes también expresaron su preocupación por las presiones que la dirección ejecutiva de Conaf habría ejercido para "incorporar gente" sin cumplir los requisitos mínimos, lo que cuestionan como una política ineficaz y peligrosa para la gestión de incendios forestales. En ese contexto, instan a las autoridades nacionales a asumir responsabilidades y tomar medidas urgentes frente a lo que consideran una crisis de gestión.

Además de la denuncia por las malas prácticas en la contratación de brigadistas, los sindicatos mantienen una serie de demandas históricas, entre las que destacan la mejora de las condiciones laborales y salariales para los trabajadores de Conaf, la implementación de un plan de carrera funcionaria y la participación activa de los sindicatos en la elaboración de proyectos de ley relacionados con el cuidado de las áreas silvestres protegidas. También exigen un aumento presupuestario para infraestructura, personal y habitabilidad en las áreas protegidas, la creación de una Mesa de Cupos Laborales para fortalecer la gestión de la corporación.

El paro continúa y se extiende hasta el lunes 2 de diciembre, con la posibilidad de que se adopten nuevas formas de protesta si las demandas no son atendidas. Los sindicatos subrayan que la movilización no solo responde a la falta de diálogo y el incumplimiento de compromisos por parte de la dirección de Conaf, sino también a la necesidad de garantizar la seguridad y la protección de los ecosistemas del país, que se ven amenazados por una gestión deficiente y la falta de recursos.

El conflicto, que involucra a trabajadores de todo el país, desde Arica a Magallanes, pone de relieve las tensiones entre los sindicatos y la administración de Conaf, mientras los guardaparques y trabajadores exigen una respuesta urgente del gobierno y un cambio en la gestión de la corporación para asegurar la conservación de las áreas naturales y la estabilidad laboral de los trabajadores del sector./LPA